## Despacho del Gobernador



GOBERNACION DE ANTIQUIA

Medellín,

Radicado:E 2019030457711 Fecha: 2019/09/04 1:55 PM

Tpo: OFICIO

DANE DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO NACIONAL



Doctor

JUAN DANIEL OVIEDO ARANGO

Director Departamento Administrativo Nacional de Estadistica

DANE

Señor Oviedo Arango son inaceptables para la Gobernación de Antioquia los datos preliminares presentados por el DANE sobre el censo de población y vivienda 2018.

Es inexacto y distante de la realidad que en el 60% de los municipios del Departamento de Antioquia la población presente un decrecimiento poblacional; que en siete de las nueve subregiones que componen el Departamento la población disminuya y en 14 años Antioquia solo presente un aumento de 292.512 habitantes, lo cual ni siquiera se acerca a las propias proyecciones poblacionales realizadas por el DANE.

He recibido 53 comunicaciones de municipios inconformes por la falta de credibilidad y escasez de rigurosidad técnica, presentada por el DANE, y de acuerdo a lo hablado con los alcaldes y de la estructura seria que tiene planeación de Antioquia, con respeto le hago las siguientes consideraciones.

### 1. Región de suroeste disminuye en 54.990, ¡Nadie lo cree!

Si bien sabemos de las variables migratorias, de natalidad y fecundidad que se pueden presentar, genera muchas dudas que una subregión como el suroeste, progresista con altos niveles de producción agropecuaria la cual representa el 55% de la economía cafetera departamental presente una disminución de 54.990 habitantes.

#### 2. Increíble que le censo asegure que Urabá disminuyo su población.

Urabá una subregión que tiene el mar de Antioquia, con grandes proyectos agroindustriales, con dos puertos, con un movimiento económico acelerado, presenta una diminución poblacional de 39.379 habitantes, si esta región en momentos de violencia creció, con mayor razón en momentos de calma, no es aceptable que en estos años haya disminuido de la manera en que ustedes lo muestran.

El crecimiento de la población en apartado en los últimos 14 años es desbordado según los expertos demográficos consultados, lo que no da buena reputación al censo al aseverar una disminución de 17.936 habitantes.

## 3. Que el norte de Antioquia aparezca con menos población que hace 14 años, indicaría que el censo no da credibilidad.

La subregión norte, que alberga las principales plantas lácteas del país, una zona económica y tradicionalmente fuerte, caracterizada por su fortaleza agrícola, presenta una disminución de 34.371 habitantes, datos poco creíbles si nos basáramos solo el personal que trabaja en dichas compañías.



## 4. El censo asegura que taraza disminuye su población en un 30.68%, parece un chiste!

Uno de los casos más preocupantes es taraza, el cual presenta un dato a todas luces falto a la verdad al tener una disminución de 10.106 habitantes, manifestando por parte de la alcaldesa como en este municipio no se llegó a lo totalidad de la población por parte del DANE aduciendo problemas de orden público, climático y administrativos; Caucasia, un municipio que es un gran receptor de población, con un crecimiento exponencial alto muestra una disminución de 2.815 habitantes.

Las comunidades del bajo cauca y los alcaldes aseguran que los encuestadores no visitaron todas las áreas municipales, y algunos aseveran que por lo menos en el 50% de sus municipios no fue censado.

# 5. Oriente cercano, pude tener el más alto desarrollo urbanístico de Colombia y aparece con un crecimiento imperceptible.

Si bien las subregiones de valle de aburra y oriente presenta un aumento, no terminan de reflejar los altos niveles de urbanización, construcción y desarrollo que a han logrado en los últimos 10 años, así como el fenómeno migratorio no solo a nivel departamental si no también interdepartamental y intencional, municipios que además de sus propias tazas de crecimiento tiene fenómenos migratorios como el venezolano.

Nariño, uno de nuestros municipios de la subregión oriente es uno de los más preocupados pues el DANE manifiesta que su población bajo casi en la mitad de 2005 a 2018.

En general, todos los alcaldes insatisfechos aseguran tener más ciudadanos afiliados a servicios y subsidios que lo que dice el censo DANE realizado en el gobierno Santos.

Como es de público conocimiento el censo 2018 presento dificultades de planeación presupuestal y planeación operativa, lo que genero un porcentaje de omisión censal muy superior al promedio de 5.7% en américa latina, dificultades que bajo ninguna circunstancia se pueden traducir en una omisión poblacional que afecte el desarrollo de estrategias sociales y de inversión.

Reitero la inconformidad del Departamento sobre el censo 2018 y solicito al DANE una conciliación demográfica para Antioquia con toda la rigurosidad técnica al momento de realizar el ajuste por cobertura que sea consistente y esté en concordancia con la realidad poblacional de nuestro Departamento.

Anexo certificaciones de los municipios que manifiestan su inconformidad con las cifras emitidas por el DANE.

Con sincero afecto,

LUIS PÉREZ GUTIÉRREZ Gobernador